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Name Referat Anwesend Entschuldigt 

 

Kern-AStA: 

Bach, Chiara Ökologie  X 

Bäcker, Hans Jonas Öffi X  

Becker, Desiree Finanzen X  

Berger, Clemens DSL, PolBil X  

Bruns, Lea AntiFa&AntiDis, PolBil  X 

Diemer, Ragna DSL X  

Green, Emely HoPo, Öffi  X 

Haffer, Lukas Personal, Kultur X  

Hehn, Benedikt Kultur   

Hock, Lena Kultur, Ökologie X  

Hügelschäfer, Kristin L&D, PolBil X  

Jenschke, Oliver Verkehr   

Krause, Arne Finanzen X  

Kruse, Johanna DSL, Ökologie X  

Müller, Carina Öffi X  

Pröve, Peer Koordination X  

Schaffrath, Luisa Öffi X  

Schrankel, Alexandra HoPo   

Spelkus, Lukas AntiFa&AntiDis, Koordination X  

Stinnesbeck, Tristan HoPo   

Voigt, Maximilian Verkehr X  

Walter, Maxim Finanzen, Öffi X  

Tauche, Henning SHK  X 

Yasar, Habib WoSo X  

Zobi, Younis AntiFa&AntiDis, WoSo X  

Zörb, Michel Verkehr  X 
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Autonome Referate: 

 AB*ST*QR   

 AFR   

 QFFR Bastian  

 ABeR   

 ASV Boris, 

Chioma, 

Priya 

 

 

Sonstige: 

 Fachschaftenkonferenz   

 

Beschlussfähigkeit: Nicht Gegeben 

Protokollant*in: Peer Pröve 

Redeleitung: Lukas Spelkus 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit ...................................................... 3 

2. Protokoll der letzten Sitzung ........................................................................................... 3 

3. Gäste ................................................................................................................................ 3 

4. Berichte ........................................................................................................................... 3 

5. Sonstiges .......................................................................................................................... 4 
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 

Zu Beginn der Sitzung waren 15 Referent:innen anwesend. Die Anzahl der Referent:innen 

erhöhte sich auf bis zu 21. 

Boris, Chioma und Priya stellen sich vor. Sie sind die neuen ASV-Referent:innen. Sie sind 

insgesamt fünf Referent:innen. 

2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG 

Das Protokoll der vergangenen Sitzung (17.05.) wurde rumgeschickt. Gibt es 

Änderungswünsche? 

• Keine Änderungswünsche. 

3. GÄSTE 

Keine Gäste anwesend. 

4. BERICHTE 

• Offizieller Referent*innenentwurf für die HHG-Novelle (Tristan, Alex, 

Emely, Arne/HoPo): 

o Ist raus. Um Stellungnahme durch unseren AStA (und weitere) bis 30. Juni 

wird gebeten. Synopse siehe Link im Pad. 

o Peer: Wie positiv und realistisch ist das? 

o Arne: Geht durch; wenn, dann kleinere Änderungen. Exemplarisch genannt 

seien: 

▪ Positiv: Antidiskrimminierungsstellen; Negativ: Externe 

Wirtschaftsprüfungen für Studischaften; mehr Macht für Präsidien., 

nicht der starke Ausbau der unternehmerischen Hochschule mit 

starkem Präsidium, wie in Bayern, aber auch bei weitem nicht die 

Wunschliste nach Stärkung der studentischen Interessenvertretungen 

und bspw. tiefgreifende Beschneidung der Präsidien abgebildet. 

 

• Lastenrad & Rückerstattung Soziale Gründe (Max/Verkehr): 

o Letzte Details werden aktuell geklärt mit Büro und Allrad. Nach aktuellem 

Stand wird das Rad ab 31. Mai gelistet sein. Auftrag an Stylewerk storniert, 

andere Firma wird beauftragt. 

o Antrag für Rückerstattung kann auf der Website hinterlegt werden, 

entsprechende Rundmail ist in Arbeit. 
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• Kreidekreis Arena (Lena H./Kultur): 

o Alternativangebote für Versicherung wurden gemäß StuPa-Vorgabe bei HUK 

& Ergo angefragt. 

o Awarenesskonzept: soll etabliert werden, Ausarbeitung von uns, eventuell 

Beteiligung von Studierenden. 

o Türsteher*innen gesucht, v.a. weiblich gelesene Personen, Suche über 

Mailverteiler? Oder Ausbildung einer Person aus dem AStA über die IHK? 

o Lukas S.: Awarenesskonzept um eine Anlaufstelle zu haben? 

o Lena H.: Idee aus HoPo (Emely), ist wichtig bei derartigen Veranstaltungen.  

o Basti: Beim Awarenesskonzept kann ich gerne mithelfen, schick dir gleich ne 

Nachricht. 

o Lukas S.: Wie ist der Zeitraum? 

o Lena H.: Veranstaltungen ab Anfang Juni bis 15. November. 

o Max: Was, wenn Beschränkungen wegfallen? Dann wäre Idee obsolet? 

o Lena H.: Wenn mehr geht, soll mehr gemacht werden.  

o Lukas H.: So ist es. 

 

• BLM-Demo/George Floyd Gedenken (Lukas S./Antifa): 

o Aufgrund des Wetters wurde auf die Demo verzichtet, stattdessen nur 

stationäre Kundgebung. Schade. 50+ Menschen anwesend. 

 

• Rücktritt als Referentin (Daisy/Finanzen): 

o Daisy tritt zum 01.06. von ihrem Posten zurück. Vielleicht schaut sie nächste 

Woche nochmal rein. 

o Menschen verabschieden sich von ihr und danken ihr für ihr Engagement. 

 

5. SONSTIGES 

• g-Kennungen (Peer, Lea, Arne, Johanna/Koordination, Personal, 

Finanzen, DSL): 

o Anfrage von FS Materialwissenschaften: g-Kennungen der FSen sollen 

abgeschafft werden. Verursacht Probleme (JLUBox, ...). HRZ reagiert nicht 

auf Anfragen und bietet keine Alternativen. Insgesamt (s. Judith) scheint die 

Uni die IT-Infrastruktur für alle, die nicht Studis/Lehrende sind 

kahlzuschlagen, ohne praktikable und schnelle Lösungen anzubieten. 

o Weiteres Vorgehen? 

o Johanna: Wie war das mit der Frist? 

o Peer: 26. Mai. 

o Lukas H.: Lea hat sich gekümmert bei Judith. War nicht erfolgreich. 

o Johanna: Weiß man warum die abgeschafft werden sollen? 

o Peer: Bei Judith gings um Sicherheitsgründe nach JLUoffline. 

Verfahrensvorschlag: DSL kontaktiert Fachschaft und zeigt, dass wir uns 
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kümmern und fragt Sebastian, ob es weitere Fälle in der FSK gibt. HoPo wird 

beauftragt, das erneut in den Gremien einzubringen. 

 

• Zukünftige Lehre nach/während Corona (Johanna/DSL): 

o Überlegungen, wie Lehre gestaltet werden kann, Thema kam in den letzten 

Sitzungen schon etwas auf, unserer Meinung nach sollten wir jetzt darüber 

nachdenken, um noch Einfluss zu nehmen. Bis das in Gremien (etc...) landet, 

dauert es immer auch eine bestimmte Zeit.  

o Wer hat Ideen/Interesse mitzuwirken? Wünschenswert wäre, wenn mehr oder 

weniger viele Referate mitwirken. 

o Unsere Ideen: VL-Aufzeichnungen beibehalten, schnell zur Präsenz 

zurückkehren, jedenfalls was Praktika und Seminare angeht (ist auch Strategie 

der Uni, soweit ich weiß). 

o Wie ist die Meinung im AStA? 

o Lukas S.: Dito was Aufzeichnungen angeht. Wie ist die Perspektive aktuell? 

Wann ist wieder Präsenz möglich? 

o Johanna: Leider nicht. Fr. Dolle antwortet aktuell leider nicht. 

o Peer: Öffnen für alle Studierende oder zumindest Fachschaften? 

Brainstorming, Diskussionsrunden zu Wünschen und Ideen? 

o Lukas S.: Dito. 

o Johanna: Dito, neben Social Media auch Rundmails nutzen. 

o Max: Hofft, dass wir nicht in eine vierte Welle rutschen und das obsolet wird. 

o Kurzer Exkurs: Max: Wie siehts mit Corona-Satzung und Online-Sitzungen 

aus? 

o Peer: Wird von Fabi dem Präsidenten vorgelegt, der das abnicken muss. Ist in 

Arbeit. 

o Jonas: Ist optimistisch, dass Uni das positiv umsetzt. Wir sollten uns auch um 

dauerhafte Themen wie Studiengangsreformen etc. kümmern (bspw. Reading-

Week, ...).  

o Johanna: Geht v.a. darum, welche Lehren wir aus der Pandemie ziehen, nicht 

unbedingt um Hygiene-Konzepte o.ä. 

o Max: Fraglich, wie viel Einfluss wir konkret nehmen können in diesem Chaos? 

o Stimmungsbild, ob das angegangen werden soll: Eindeutig positiv. 

o Lukas S.: Wie gehen wir vor? Wie eilig? 

o Johanna: Schwer zu sagen. Wer Interesse hat, (referatsübergreifend) sich 

einzubringen kann sich bei DSL melden. Außerdem öffentlich (Social Media, 

Rundmail) und FSK anfragen. 

o Peer: Vorschlag: bevor man direkt an die Studischaft geht, Konzept 

ausdenken, ggf. auch mit StuPa etc. 

o Johanna: Werden StuPa-Ausschuss für Studium und Lehre einbeziehen. 

o Ragna: DSL-Referat bespricht sich und ist Anlaufstelle für Interessierte. 

Kontaktiert StuPa-Ausschuss. 

 

• Erklärvideo (Luisa/Öffi): 

o Kurze Vorstellung des AStAs, Standorte in Gießen, vergangene/anstehende 

Projekte der Referate für Insta/FB & YouTube in einem zwei bis 

dreiminütigen Video. Auch englische Version geplant. 
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o Falls ihr mitwirken wollt gerne Mail an uns! Soll voraussichtlich Mitte/Ende 

Juni stattfinden. 

 

• Suche Referent:in für Vortrag über Zoonosen (Johanna/Ökologie): 

o Wollen Vortrag über Zoonosen veranstalten. Kennt jemand bewanderte 

Menschen die sich mit dem Thema auskennen könnten? 

o Luisa: Hatte mal eine Lehrveranstaltung zu einem ähnlichen Thema, kann den 

Namen raussuchen.  

o Max: Uni hatte da früher mal eine Veranstaltung: https://www.uni-

giessen.de/ueber-uns/pressestelle/pm/pm11-11 

o Luisa: Prof. Dr. Andreas Vilcinskas, Professur für Entomologie war das glaube 

ich. 

o Arne: Quasi-Datenbank für Zoonose-Referent*innen: 

https://www.zoonosen.net/veranstaltungen/nachberichte-der-

veranstaltungen 

 

• Chaosratgeber (Jonas/Öffi): 

o Ist in Planung. Konkreteres Update und Anfragen für HoPo-Gruppen folgen. 

 

• Anfrage SleevesUp/UniBib (Jonas/Öffi): 

o Vermieten Büroplätze und wollen einen scheiß Haufen Kohle dafür. Haben 

Öffi angeschrieben. Wurde abgelehnt. Hat die UB Kapazitätsprobleme? Muss 

man das angehen? 

o Peer: Aktuell Bibs nicht unbedingt ausgelastet. Wenn, dann Ausstattung nicht 

überall perfekt und nicht maximaler Komfort. Aber sonst ok. 

o Jonas: Ggf. Öffnungen bis 24 Uhr ermöglichen? 

o Arne: Gab mal QSL-Projekt zur Finanzierung längerer Öffnungszeiten. 

o Lena: Hat UB finanzielle Probleme durch Corona? Problem aktuell v.a. 

Buchungssystem. 

o Max: Bei Öffnungen bis 0 Uhr sollte sich auch um entsprechende 

Busverbindungen gekümmert werden. 

o Jonas macht sich schlau. 

 

• Hessische Lehrkräfteakademie (Jonas/Öffi): 

o Wie siehts mit der Anfrage aus der Signal-Gruppe aus? 

o Ragna: Kennt Berichte, dass es dort chaotisch zuginge. Leiten i.d.R. an FS 

Lehramt weiter und die sollten jetzt ggf. auch Ansprechpartner:innen sein. 

o Peer: FS Lehramt hat sich bei Rassismus-Vorfällen in der HLA komplett 

behämmert angestellt und haben Betroffene Studis nicht unterstützt. 

o Jonas: Könnte ggf. langfristiges Projekt sein? 

 

• AG Gendern (Basti/QFFR): 
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o Leitfaden für interne Kommunikation zu gendergerechter Sprache soll 

entwickelt werden. JLU einige der wenigen Unis ohne Leitfaden. Soll Druck 

auf Uni erhöhen. Studierendenschaft muss das beantragen. 

o Haben andere Referate Interesse da mitzuarbeiten? Nächstes Treffen am 

02.06., 11:00. 

o Lukas S.: Selbst gerade keine Kapazitäten, AntiFa würde das aber 

unterstützen. 

 

 

Termine: 

• 27.05., 18 Uhr Vortrag Amadeu Antonio Stiftung, "Antisemitismus und 

Verschwörungsmythen im Rahmen der "Querdenken"-Bewegung 

• 31.05., 18:15 Uhr: Nächste AStA-ViKo Webex 

• 02.06., 11:00 Uhr: AG Gendern Treffen 


